


OPINIÓN

RED COMPARTIDA

ECATEPEC, FOCO ROJO

En el norte de la CDMX está el municipio de Ecatepec y se ha convertido en un foco rojo muy importante por la presencia de organizaciones con actividades fuera de la ley ya que no se quedan solo en la localidad sino que se extienden hacia Teotihuacan y luego hacia la zona oriente del Estado de México. Estamos hablando de la Unión de Sindicatos y Organizaciones Nacionales (USON), el Sindicato 22 de Octubre, el Sindicato 25 de Marzo y La Choquiza. Estas agrupaciones, nos dicen, están creciendo en sus operaciones desde mediados del año pasado y tiene como líder a un individuo conocido como "El Choko" o "Choco" que está, según nos cuentan, muy bien apadrinado desde el Palacio Municipal a dónde acaba de llegar como alcaldesa Azucena Cisneros Coss, que fue muy importante en la movilización de votantes para Morena tanto en la elección de Delfina Gómez para ser gobernadora como en la de junio pasado. Las investigaciones hablan de distintos alias que mantienen el control de tres actividades importantes, extorsión, narcomenudeo y cobro de piso. Según las investigaciones son identificados como "El Memo", "El limmy" y "El Choco" ¿Es una enorme bomba de tiempo? Bueno, los datos que se tienen es que podría haber nexos de estos grupos con los cárteles que operan en la CDMX y se podrían convertir en una organización que los aloje y hasta les brinde seguridad.

Por cierto, como referencia, el municipio de Ecatepec estrenó gobierno con la alcaldesa de Morena, Azucena Cisneros y el 28 de enero de 2024 enfrentó como diputada una sesión plenaria que se efectuó en el congreso mexiquense donde sus propios compañeros de partido la enfrentaron en tribuna por vincularse a grupos criminales. Luego de eso, presentaron una queja en la Comisión Nacional de Honor y Justicia de Morena porque salió en videos con miembros de "La Chokiza", organización criminal relacionada con extorsiones, tráfico de estupefacientes y préstamos ilegales. Según nos cuentan desde la fiscalía del Edo-mex hay suficiente evidencia de que los sindicatos han participado en sus actos públicos, uno muy importante es el del domingo 19 de mayo cuando armaron un mitin en el Centro Cívico de Santo Tomás Chiconautla, para apoyarla en su campaña como candidata a la presidencia municipal de Ecatepec.

Tras el mensaje emitido por la presidenta Claudia Sheinbaum con motivo de sus primeros 100 días de gobierno, nos cuentan que los temas más destacados fueron los programas sociales y la reforma al Poder Judicial. Sin embargo, detrás del discurso, parece que el verdadero objetivo fue reforzar el orgullo por la 4T. Hasta ahora, el entusiasmo inicial por el optimismo económico, el crecimiento en infraestructura y las garantías de seguridad comienza a diluirse en la percepción de muchos. Incluso, entre los propios integrantes de Morena, se comenta que el mensaje no estuvo dirigido al pueblo, sino a aquellos que no comparten el entusiasmo por los logros de la administración anterior ni por el actual gobierno. Aunque los aplausos no faltaron, el fondo del discurso parece ser una estrategia para sostener la narrativa de unidad y éxito, en un contexto donde las formas son importantes tanto como el contenido.



En respuesta a las críticas por la reducción en rutas y número de aviones de la aerolínea Mexicana de Aviación, la presidenta Sheinbaum informó que este año llegarán nuevos aviones para fortalecer la operación. Este anuncio podría dar un respiro a la empresa, que es administrada por la Sedena, aunque nos cuentan que no todos en el ejército o en Palacio Nacional están del todo conformes con el proyecto. Los señalamientos sobre la viabilidad económica de la empresa de aviación, al igual que los del Tren Maya, se vuelven cada vez más difíciles de justificar. Por ello, se han solicitado nuevos estudios sobre el desarrollo y la sostenibilidad de ambas empresas, con el objetivo de respaldar las inversiones y evitar críticas por el alto costo de su mantenimiento. En el papel, los números pueden lucir bien, pero la realidad operativa sigue mostrando retos significativos.

Nos dicen que era sólo una reunión de amigos para partir la rosca de reyes cuando involuntariamente surgió la pregunta entre los 25 consejeros y consejeras del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México ¿Cuándo y quién será el nominado para ocupar la presidencia del organismo? Entre los asistentes estaban los presidentes de Canaco y Coparmex CDMX, el notario Alfonso Zermeño y la presidenta interina Clara Luz Álvarez, coincidieron de inmediato en que sería bueno que María Elena Esparza Guevara, quien ha sido consejera honoraria y todos los días asistió durante 6 años a las instalaciones del organismo ciudadano, fuera la candidata a ocupar el cargo. La propuesta depende de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, aunque la coincidencia de los asistentes fue que Esparza Guevara tiene la experiencia de haber aplicado un modelo sumamente exitoso para el Consejo Ciudadano. Veremos